
 
 
 

  Творческий конкурс «Журналистская весна – 2025» 
  Номинация «Культура» 
  Прозорова Ольга Петровна,  
  корреспондент 

 
       

        Ольга много лет пишет на тему культуры. Среди множества её 
публикаций с мероприятий, где невольно чувствуешь себя участником, 
материалов о проблемах и радостях учреждений культуры и людей, 
работающих в этой сфере, особое место занимают  циклы о культурном 
наследии.  

       Один из материалов большого цикла – об уникальном памятнике 
промышленного зодчества – мы представляем на конкурс. Ольга продолжает 
вести этот цикл – следующие её  публикации – о дарителях и новых 
открытиях, о вкладе в процветание музея-заповедника детей и потомков 
солеваров… 

      В библиотеках, школе искусств Ольгу считают своей сотрудницей – 
настолько часто она там бывает, выискивая новые темы, отслеживая ремонты 
и реализацию проектов, знакомя читателей газеты с успехами и 
талантливыми людьми. Два конкурсных материала – из этих направлений. 

        

 

М.Н.Вагина, 
редактор  газеты «Соликамский рабочий» 

 
Н.С.Кузнецова, 

председатель первичной городской организации  
Союза журналистов России 
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проект

…В течение года  коллектив 
преподавателей и учеников реа-
лизовывал этот проект. А сегод-
ня на подведение итогов в зале 
ДШИ собрались его участники 
и партнёры, чтобы услышать 
закулисные истории и громко 
поаплодировать  маленьким 
героям большого путешествия, 
а также тем, кто их учил, помо-
гал оживить сказку,  кто с радо-
стью принимал артистов в  го-
роде  и сельских территориях 
СГО – в Половодово, Родниках, 
Тохтуева, Тюлькино, Городище, 
Чёрном…

Победили!
…Началось всё ещё 14 марта 

2023 года, когда директор ДШИ 
Ольга Штейн уверенно нажа-
ла клавишу на компьютере, 
и  … заявка от школы  «полете-
ла» на  конкурс. Прошло почти 
четыре месяца, и 1 июля  кол-
лектив уже ликовал: пришло 
сообщение, что проект стал по-
бедителем во втором грантовом 
конкурсе Президентского фон-
да! И с октября закружилась-за-
вертелась проектная жизнь. 

Грантовые средства – по-
рядка 600 тысяч рублей – были 
направлены на  приобретение 
электронного фортепиано, ко-
торое и в дальнейшем позво-
лит музыкантам совершать 
гастрольные выезды,  пошив 
костюмов, изготовление деко-
раций, полиграфической про-
дукции. Но самой весомой была 
статья  «транспортные услуги», 
ведь предстояли гастроли по го-
родским и сельским образова-
тельным учреждениям.

– Наш проект посвящён 
225-летию со дня рождения ве-
ликого поэта, –  рассказывает 
директор ДШИ Ольга Штейн. 
– И вместе с продвижением 
творчества Александра Пушки-
на мы решили показать синтез 
искусств. Гастрольная деятель-
ность охватила летне-осенний 
период. И  в  октябре 2024 года 
мы завершили её. Отмечу, что 
каждый шестой ученик школы 
стал участником выездных кон-
цертов. За время гастрольного 
периода на наших выступле-
ниях побывали 1300 ребят из 
детских садов и школ в возрас-
те 6-12  лет. И,  кроме эмоций 
от впечатлений, каждый из них 
получил на память о встрече по-
знавательный буклет по сказ-

кам великого поэта, который 
можно изучать как самостоя-
тельно, так  и с одноклассника-
ми, с родителями. 

…На видео – фрагменты вы-
ступлений. До мурашек…  Ка-
кой уровень! И как филигран-
но вплетены сюжеты в музыку 
и танец… 

Напомним, что путешествие 
представляло собой сцены 
из  пяти сказок, которые разво-
рачивались среди удивитель-
ных сказочных декораций. Про-
водниками по сказкам были 
Девочка и Кот учёный. А юные 
музыканты и хореографы от-
крывали разные сказочные 
«странички». Главная тема пе-
рекликалась сразу в нескольких 
форматах –  музыка знамени-
тых авторов, писавших про-
изведения по мотивам сказок 
Александра Сергеевича Пуш-
кина, а также русская народная 
в авторской обработке. Что цен-
но, юные зрители узнали име-
на композиторов, написавших 
свои музыкальные произведе-
ния по творчеству Пушкина, 
и увидели кадры из советских 
мультфильмов. 

И на подведении итогов 
участники проекта показали 
несколько номеров, усладив 
душу гостей.

«Когда мы вместе…»
Сколько благодарственных 

писем вручается сегодня – 
и  от  управления культуры ад-
министрации Соликамского 
городского округа, и от детской 
школы искусств,  и ответная 
благодарность ДШИ за дивное 
путешествие.

Мы  не называем имён-фа-
милий – их так 
много, что даже 
перечисление 
займёт почти 
всю газетную 
полосу, а если 
ещё описывать 

В Детской школе искусств!  
Потому что они оживили 
сказки Пушкина!

вклад каждого…
Это главные участники и  ду-

блирующий состав, препода-
ватели, создатели костюмов 
и   декораций, волонтёры, по-
мощники – управление куль-
туры, управление внутренней 
политики, центр комплексного 
сопровождения администра-
ции СГО, работники учрежде-
ний культуры в сельских тер-
риториях и образовательных 
учреждений округа… А также 
обучающиеся и преподаватели 
художественной школы, кото-
рые поддержали проект выстав-
кой работ по мотивам сказок 
Пушкина, которая сейчас раз-
мещена в школе искусств. 

Начальник управления 
культуры Ольга Ершова теп-
ло поблагодарила участников 
и  их  преподавателей, выразила 
уверенность, что  впереди ещё 
будет не один проект. Отдельные 
слова благодарности Ольга Ва-
лентиновна адресовала дирек-
тору ДШИ Ольге Штейн за идею, 
выстраивание концепции, уме-
ние вести за собой команду.  

…Да, «Путешествие» впе-
чатлило. Замечательная идея, 
подкреплённая пушкинской 
датой, грамотно выстроенная 
концепция, в которой охвачены  
обучающиеся и танцу, и музыке, 

причём играющие на разных ин-
струментах – аккордеоне, фор-
тепиано, балалайке, саксофоне, 
домре, глокеншпиле. Это  и во-
влечение в гастрольную деятель-
ность. Ведь, как отметила Ольга 
Ершова, одно дело – выступать 
перед зрителями в родном зале 
школы искусств, совсем другое – 
в других помещениях, прежде не 

РекоРды пРоекта:

– Ребята совершили 6 выездов,

– На выезде прошло 13 концертов,

– проехали 150 километров,

– в дороге провели 8 часов,

– съели 15 кг конфет,

– выпили 144 литра воды,

– преподаватели  подготовили 43 участника 
(вместе  с дублёрами).

Где водятся      
                      волшебники?

Это произошло благодаря 
проекту «Музыкаль-
но-хореографическое 
путешествие по сказкам 
Александра Сергеевича 
Пушкина «У Лукоморья», 
поддержанному Пре-
зидентским фондом 
культурных инициатив в 
2023 году. 

знакомых, где другое освещение, 
другая акустика, новые зрите-
ли… Ребята сумели. А в Чёрном 
они ничуть не смутились, когда 
по объективной причине  при-
шлось выступать в спортивном 
зале школы!  

– Справились на пять с плю-
сом! – прозвучала оценка Ольги 
Штейн.

Ценность этого проекта 
и в том, что он – и культурный, 
и  образовательный, и просвети-
тельский. 

«Там гуляет чёрный 
котище учёный»

Не случайно в финале этой 
встречи мы всем залом под-
хватили песню «Приходите 
в  сказку». Сказка продолжит-
ся. Наверняка и в путешествии 
«У  Лукоморья» точку ставить 
рано. А потом будут новые 
сказочные проекты…  Восхи-
тительные отзывы зрителей: 
«Великолепно!», «Прекрасно!», 
«Приезжайте к нам ещё!»  дока-
зывают, что детей из ДШИ снова 
ждут – и  не только со сказкой, 
но и с концертами. 

Добавим, что завершающим 
проектным мероприятием ста-
ла поездка детей в Пермь – в 
«закулисье» театра оперы и ба-
лета и на студенческий спек-
такль в институт культуры. 

– Мы рады, что наш проект 
стал победителем в конкурсе 
Президентского фонда культур-
ных инициатив и что удалось 
реализовать его так, как мечта-
ли. Мечты сбываются! –  доволь-
на Ольга Штейн.  

Ольга ПРОЗОРОВА

В канве «Лукоморья» — русские народные мелодии

Участники фестиваля

Крещение в храме Покрова 
Персвятой Богородицы приняли 7 человек

Ольга Штейн показывает выставку 
учеников художественной школы

Это фортепиано школа приобрела на 
средства гранта
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Павел КУЗЬМИН, 
депутат Законодательного собрания Пермского края: 

Культурное наследие

СЛОБОДА СОЛЕВАРОВ

Фамилии в истории слободы

…С балкона обновлённо-
го здания конторы Усть-
Боровского солеваренного 
завода – музея-заповедника 
«Сользавод» – открывается 
небывалой красоты панора-
ма. И здесь чувствуется то 
место силы, о котором мы 
писали в предыдущем номе-
ре газеты.

Краевед Михаил Богданов посвятил много времени поискам материала о 
сользаводе, выпустил несколько книг. А сегодня предлагаем вниманию чи-
тателя достоверные  факты о торговых людях, которые предоставил нам, 
как и фотографии, Михаил Васильевич. 

обследовал дно. Следующий 
этап – очистка и углубление дна 
акватории Боровской Воложки 
для прохода 2-,3- и 4-палубных 
пассажирских судов. Благодаря 
появлению причала планирует-
ся увеличить поток туристов в 
Соликамск на 4000 человек в год.

Нужно только подождать
А что касается купеческих 

фигур, конструкции балкона и 
прочего, о чём написано выше, 
это вполне может стать реально-
стью.  Помните, в 2023 году адми-
нистрация города представляла 
соликамской общественности 
финальную концепцию благо-
устройства набережной реки 
Боровой и территории вокруг 
сользавода – проект «Слобода 
солеваров»?

Над проектом трудились спе-
циалисты архитектурного бюро 
Isaev architects (Екатеринбург). 
В проект включены такие объек-
ты, как беседка-купалка, детская 
площадка-баржа, сцена на пирсе, 
а также арт-объекты – щука кам-

ская, соленос, солевар и другие, 
подчёркивающие историческую 
индивидуальность Соликамска. 
Проектом предполагается, что 
на территории близ музея-запо-
ведника расположатся зоны от-
дыха, детские площадки, кафе, 
велодорожки и велопарковки, 
удобные автомобильные и авто-
бусные парковки, арт-объекты. 
Будет благоустроена и береговая 
линия Камы. 

К сожалению, этот проект тог-
да не прошёл конкурсный отбор. 
Но нет сомнений, что всё-таки 
будет реализован. Нужно только 
подождать. 

– «Слобода солеваров» – это 
очень интересная тема, – гово-
рит Юлия Сырчикова. – Кстати, 
это мы с коллегами настояли на 
таком названии. В бытность сво-
его руководства музеем Эвальд 
Губертович Везнер написал 
обширную концепцию, вклю-
чающую не только территорию 
музея,  но и кольцевой маршрут 
вокруг реки. Собственно говоря, 
«Слобода солеваров» – идея того 

Директор музея-заповедника 
Юлия Сырчикова рассказывает 
о планах, а мы образно рисуем 
картину…

И купеческая гостиная…
…Соликамцы неспешно про-

гуливаются по благоустроенной 
набережной. С балкона звучит 
музыка – это сотрудники музея 
вечером специально выставляют 
аппаратуру с хорошим, далеко 
летящим звуком и организуют 
вечерние концерты. К этому вре-
мени гуляющие подходят к бал-
кону, чтобы послушать романсы 
и другие произведения. Балкон 
выполнен из прозрачного креп-
кого пластика, с его внешней 
стороны размещаются наружные 
выставки. На балконе – светоди-
одные купеческие фигуры, отра-
жающие атмосферу далёких лет. 
Сегодня это мечта.  Но…

Швартовать 
к «Сользаводу!»

Уже порадовала всех новость, 
что в 2024 году  здесь, на берегу 
Камы, появится модульный при-
чал. Об этом заявила министр по 
туризму Пермского края Юлия 
Ветошкина во время рабочей 
встречи с губернатором края 
Дмитрием Махониным. 

Соликамский городской округ 
прошёл конкурсный отбор на 
создание причальной инфра-
структуры для маломерных и 
круизных пассажирских судов. 
Причал будет находиться в рай-
оне музея-заповедника «Соль-
завод» в акватории реки Камы 
на месте старого причального 
сооружения. Краевое правитель-
ство выделило на реализацию 
проекта 32 млн руб. Всего же на 
устройство причала потратят  
36 млн рублей. Подрядчик уже 

Елена Шерстобитова показывает быт  калийщика 70-х годов

времени.  И я за то, чтобы такие 
идеи поддерживать и развивать. 

Мы давно продвигали эту 
идею – показать историю чуть 
шире. Но мы не можем подавать 
на конкурсы проекты, где за-
действована земля, не принад-
лежащая музею.  Но надеемся, 
что точка не поставлена. Мы, 
как преемники Эвальда Везне-
ра, будем  несказанно рады, если 
идея воплотится в жизнь. Сейчас 
необходимо время на доработку 
проекта. Его автор Кирилл Иса-
ев связывается с нами по теле-
фону, уточняет какие-то момен-
ты, советуется. 

 
Фрагменты истории – 
свидетельства эпохи

Сотрудник музея-заповедника 
Зоя Дьякова подготовила крат-
кое описание периодов слобод-
ской жизни. Приведём несколь-
ко из них…

Итак, в 1430 году на реке, на-
званной русскими Усолкой, по-
явилась первая в этих краях 

слобода солеваров. Она стала 
выстраиваться одновременно с 
вводом Усть-Боровского сольза-
вода – как место жизни рабочих 
и служащих.

Если углубиться в историю, то 
слобода солеваров стала лишь 
частью известной нам Боровой.

На момент строительства Усть-
Боровского сользавода село Усть-
Боровая представляло собой не-
большие 1-2 этажные постройки, 
включающие дома жителей села 
в северной части, постройки сло-
боды солеваров в южной части, 
купеческие особняки и торговые 
лавки в средней части.

Строительство Усть-Боровского 
сользавода рядом с Боровой по-
служило толчком к развитию эко-
номической жизни села. Наряду с 
традиционными крестьянскими 
занятиями, солеварением стала 
развиваться торговля.

Местные зажиточные крестья-
не, занимавшиеся торговлей, а 
также жители Соликамска в кон-
це XIX – начале ХХ вв. постро-
или двухэтажные деревянные 
особняки, одно-двухэтажные 
каменные торговые здания, ко-
торые были приближены к соль-
заводу и слободе солеваров.

В 1926 году в селе было  1879  жи- 
телей. Здесь дейстовали соле-
варенный завод, пароходная 
пристань, участок Соликамской 
соляной конторы, колхоз, две 
небольшие электростанции, 
клуб, кинотеатр, неполная сред-
няя школа, начальное училище, 
детский сад, больница с родиль-
ным покоем, церковь, семь ма-
газинов, аптека, пожарное депо. 
Библиотека обладала книжным 
фондом в 3500 книг, читателей 
было около 200 человек.

У жителей существовала тра-
диция встречать прибытие пер-
вого после ледохода парохода. 
Все жители села ждали пароход-
ного гудка и по его зову высы-
пали на берег. В середине лета 
ждали, когда прибудет плавучий 
клуб-пароход, на котором при-
езжали артисты из областного 
центра. Здесь можно было по-
смотреть спектакли, кинофиль-
мы, послушать певцов, купить 
дефицитные товары…

Ну как, представили? Вам за-
хотелось пройти по набережной 
и послушать концерт с балкона? 
Нам тоже. А пока мы с нетерпе-
нием ждём открытия после ре-
монтно-реставрационных работ 
конторы сользавода.

Ольга ПРОЗОРОВА

Суятины (Суетины) 
Суятины – старинная 

соликамская фамилия. 
В писцовой книге 1623-
1624 годов, когда город 
переписывал Михаил 
Кайсаров, записан Ни-
кита Федорович Суятин.

Перед революцией 1917 
года Иван Ильич торговал 
в селе Усть-Боровой про-
дуктами и промтоварами 
в своем магазине.

После 1917 года дина-
стия Суятиных прекра-
тила свою торговую дея-
тельность.

Вид из окна на Каму

Быт солеваров

Продолжаем цикл 
материалов по музею-

заповеднику «Сользавод»

Плотниковы
В селе Усть-Боровая торговлю вели несколько семей Плотниковых. Так, в 1903-1911 

годы, по сведениям Уральских торгово-промышленных адрес-календарей, торговали 
галантереей Варвара Михайловна, Иван Фёдорович и его жена Прасковья Афана-
сьевна, в 1906-1911 годы – Мария Павловна Плотниковы.

В 1915 году торговлю галантерейными товарами вели Иван Фёдорович, Иван Афа-
насьевич и Степан Егорович.

Магазин Суятина в селе Усть-Боровая

 

Крестьянин Е.С. 
Плотников вла-
дел в 1906 году 
двумя домами 
и лавкой в Усть-
Боровой, оценён-
ных в 1744 рубля. 

Пётр Алексее-
вич Плотников с 
1 января 1911 го- 
да состоял цер-
ковным старо-
стой в селе. Сведе-
ния 1914 года. Торговая лавка Плотникова



№ 30 (14480)
17 апреля 2024 года 

в краевом парламенте

ПРОДОЛЖЕНИЕ ЦИКЛА «ДЛЯ НАС ОНИ ЖИВЫЕ» 
О СОЛИКАМЦАХ, ГЕРОИЧЕСКИ ПОГИБШИХ ВО ВРЕМЯ 
СПЕЦИАЛЬНОЙ ВОЕННОЙ ОПЕРАЦИИ.

6

Культура

ции, оно подчёркивает зониро-
вание помещений и является 
интерьерным решением.  

То, что мы увидели на втором 
этаже – это сродни Вселенной, 
состоящей из планет, звёзд, га-
лактик…  Здесь тоже «планеты» 
и «галактики» – разные по пло-
щади, по свойствам, только ин-
формационные. Оказалось, что 
второй этаж может вместить их 
столько, что прежде  невозмож-
но было представить.  

Мы оцениваем конструктив-
ные решения: казалось бы, про-
странство этажа зонировано, но 
при этом сохраняются общая 
открытость и простор. 

Лёгкие – благодаря  стеклян-
ным перегородкам  и дверям  
– функциональные блоки ин-
формационно-коммуникаци-
онного центра (словосочетание 
«читальный зал» в новом про-
странстве не используется).

Стеклянной стенкой отгоро-
жена коворкинг-зона, где можно 
проводить совещания, опера-
тивки, встречи, например, крае-
ведов.  Можно работать неболь-
шими группами, а убрав столы, 
проводить крупные мероприя-
тия – к примеру,  организовать 
площадку в «Библионочь». 

– Особенность проекта мо-
дельной библиотеки – воз-
можность трансформировать 
пространство, поэтому макси-
мально используем мобильную 
мебель и стеклянные перегород-
ки, – говорит Анна Викторовна. 
– И стеллажи здесь облегчённые. 

…Вот полукамерная зона с  
мягкими местами для комфорт-
ного отдыха  с книгой… 

– В будущем здесь можно будет 
послушать музыку, у нас огром-
ная коллекция пластинок, –  до-
полняет директор ЦБС. – Здесь 
хорошо устраивать камерные 
вечера, встречаться с авторами и 
исполнителями песен, поэтами…

…Отдельные места для рабо-
ты с компьютером. Обновлён-
ный методический кабинет.

–Бело-серо-чёрная цветовая 
гамма – отличная идея, которая в 
современных дизайнах считается 
наиболее стильной. Яркими «точ-
ками» смотрятся  подушки-ду-
мочки на комфортных диванах.  
Очень много симпатичных дета-
лек – статуэтки, символические 
сувениры, что добавляет особый 
шарм. Отдельная тема – выстав-
ки. Удивительны авторские на-
ходки сотрудницы библиотеки 
Ангелины Епишиной. Одна 
выставка – писателей и поэтов 
в чёрно-красном исполнении – 
глаз не отвести (в музыкальном 
зале Ангелина планирует в том 
же стиле сделать галерею компо-
зиторов). А вторая – на первом 
этаже – фрагменты из фильмов, 
где герои с книгой. Такие выра-
зительные кадры, что хочешь-не 
хочешь улыбнёшься и пройдёшь 
на абонемент с желанием скорее 
почитать. А почитать есть что: 
благодаря конкурсному отбору 
на комплектование ЦБС за два 
года пополнила фонд на 3 млн 
рублей!

Что мы ещё оценили – при 
входе на второй этаж также нас 
встретил сотрудник библиотеки 
и сопроводил в библиопросторы.  

Впрочем, вы сами должны 
побывать в обновлённой би-
блиотеке – это мощная точка 
притяжения, арт-пространство, 
которое может повлиять на со-
знание, саморазвитие, удовлет-
ворение своих амбиций! 

Все секреты раскрывать мы не 
будем. А расскажем о большом 
предстоящем мероприятии.

Нам уже невмочь: 
ждём «Библионочь»!

В день нашего второго зна-
комства с библиотекой – после 
обновления – на её площадке 
состоялся брифинг, на кото-
ром заместитель начальника 
управления культуры Надежда 
Осипова и директор ЦБС Анна 
Рейнш презентовали предсто-

ящую «Библионочь». Это тра-
диционное и многим полюбив-
шееся мероприятие в этом году 
пройдёт 20 апреля  с 19.00 до 
22.00. Оно будет посвящено Году 
семьи, то есть все запланиро-
ванные активности  связаны с 
семейными ценностями и тра-
дициями. 

«Библионочь» будет органи-
зована на двух площадках – в 
центральной городской библи-
отеке  (ул.Коминтерна, 13) и 
библиотеке семейного чтения 
(ул. Матросова, 30).  Некоторые 
мероприятия будут едиными, 
некоторые – индивидуальными.  

Надеемся, что многие при-
дут семьями. Будут работать 
игровая площадка «Семейный 
переполох» – с чтением книг и 
семейными играми,  творческая 
мастерская «Мой семейный аль-
бом», где можно  посмотреть 
разные альбомы, пофантази-
ровать… Обе библиотеки пред-
ложат гостям поучаствовать в 
семейном квесте «Мама, папа 
я – читающая семья». Надеемся, 
с помощью управления ЗАГС к 
нам придут семьи, рождённые в 
апреле. Это мероприятие так и 
будет называться  – День рожде-
ния семьи. Вас ждут игрополис 
и популярная, востребованная 
нейрогимнастика. Будут звучать 
песни – какая семья без них?  А 
также встреча с кинологом в 
рамках благотворительного ме-
роприятия  «Друг семьи»: можно 
будет сделать на память снимок 
с четвероногим другом и выку-
пить фото. Вырученные  сред-
ства пойдут на пожертвование 
для ПВС.

Вход – по единому семейно-
му билету всего за 100 рублей. 
Каждый билет – с небольшим 
сюрпризом, а по завершении 
мероприятия – розыгрыш по 
входным билетам.  

Афиши с мероприятиями раз-
мещены  в группе «Читай, Соли-
камск» и в группе в ВК «Библио-
ночь-2024»  – с подробностями о 
подготовке, о предстоящих сюр-
призах и пр. 

Ольга ПРОЗОРОВА

на развитие библиотеки: на 
приобретение техники, книг, на 
образование сотрудников и т.д.

Поверь глазам своим
Первый этаж. Обращаем вни-

мание на новый пол, выполнен-
ный с учётом требований по до-
ступной среде, как, впрочем, и 
лестничные марши. 

Уже  в фойе вас  встречает 
сотрудник библиотеки, кото-
рый сориентирует и подскажет. 
Участливо, но ненавязчиво. Вы 
сразу почувствуете внимание к 
себе, словно зашли в дом к ра-
душным хозяевам. 

– Да, – поддерживает наши 
мысли Анна Викторовна. – Вме-
сте с новым дизайном появился 
и новый подход: не посетитель 
проходит к библиотекарю, а биб- 
лиотекарь встречает посетите-
ля, который уже будет  чувство-
вать себя желанным гостем.

…На стене – стильные часы, 
именно такие искали согласно 
дизайнерскому проекту.  Они не 
только показывают время, но и 
символизируют новое время в 
истории библиотеки. 

На абонементе – несколько 
по-другому расставлены стел-
лажи, всё приведено в единый 
стиль, обновлено фондохрани-
лище.  Что немаловажно – мак-
симально открытый  доступ 
к книгам. Ещё один «изюм» 
– шкатулка с секретом.  В ней – 
карточки с названиями книг, на 
которые установлен возрастной 
ценз и потому нельзя их рас-
ставлять на  открытом доступе, 
а если вам 18+, то по карточке 
библиотекарь принесёт их из 
закрытого фонда. Предусмотре-
но уютное место для индиви-
дуальных занятий – можно по-
сидеть, уединившись с книгой 
или  ноутбуком. Выставочная 
зона с новой литературой. Со-
временное освещение… К слову, 
освещение продумано на обоих 
этажах – кроме основной функ-

Наша газета отслежива-
ла этапы ремонта библио-
теки.  Мы ахали-охали, глядя 
на очередные перемены. Но 
целостная картина  сложилась 
только накануне открытия, с по-
следними штрихами. Сейчас так 
и хочется воскликнуть: «Неуже-
ли это библиотека? Это культур-
ный мегацентр!  Неужели это в 
Соликамске? Ущипните нас, что-
бы почувствовать реальность»…

«Верной дорогой идёте, 
товарищи!» 

Сразу вспомнился ленинский 
плакат. Верной дорогой пошла и 
центральная библиотека. С чего 
начались перемены и каким пу-
тём её сотрудники вышли на 
столь грандиозный ремонт, рас-
сказывает директор ЦБС Анна 
Рейнш. 

– Центральная городская би-
блиотека уже несколько лет идёт 
к статусу  модельной. Мы не-
сколько раз участвовали в феде-
ральном проекте, но безрезуль-
татно. Возможно, по той лишь 
причине, что не могли обеспе-
чить одно из условий – ремонт 
помещений. Как правило, в кон-
курсном отборе выигрывают те 
библиотеки, которые тщательно 
подготовились, обеспечив с под-
держкой муниципалитетов ре-
монты и высокую планку  куль-
турной составляющей. 

Здание центральной город-
ской библиотеки большое, по-
этому мы занимались ремонт-
ными работами поэтапно. С 
привлечением краевых средств  
отремонтировали входную груп-
пу, затем абонемент, лекцион-
ный зал, небольшие служебные 
помещения, лестницу, которая 
находилась в аварийном состо-
янии. Согласно всем требовани-
ям обеспечили эвакуационные 
выходы. И в начале прошлого 
года за счёт субсидий Министер-
ства территориального развития 
Пермского края и бюджета Со-
ликамского городского округа 
начали масштабный ремонт…

Мы не оставляем надежды 
на победу в конкурсе «Модель-
ные библиотеки», который про-
водится в рамках нацпроекта 
«Культура». 

Полученные средства, по сло-
вам Анны Викторовны, пойдут 

Библиопространство: микс уюта, модерна и особинок

Внимание: 
живое фото

Наведите телефон 
на фотографию 
и наслаждайтесь 
просмотром 
видео

Сканируйте 
куар-код

1

Загрузите 
приложение

2

3

Для удобства и читателей, и 
сотрудников в Центральной 

городской библиотеке 
изменился график работы: 

теперь выходные дни – 
воскресенье, понедельник. 

При этом увеличено 
время работы: 

библиотека открыта для 
читателей  с 11.00 до 19.00. 

СВЕРШИЛОСЬ! 
Центральная библиотека 

вновь распахнула свои 

двери для читателей. 

Теперь здесь всё по-новому.

Неужели в самом деле?
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